





















Sedangkan nilai rata-rata terendah variabel komunikasi interpersonal ada pada responden yang lama bekerja > 15 tahun dengan nilai mean 90,6667 dan konflik kerja pada responden yang lama bekerja 10 - 15 tahun dengan nilai mean 51,6667.

## 2. Reliabilitas Data

Reliabilitas dalam penelitian ini dilakukan dengan teknik *koefisien alpha*. Semakin besar koefisien reliabilitas berarti semakin kecil kesalahan pengukuran maka semakin reliabel alat ukur tersebut. Sebaliknya semakin kecil koefisien reliabilitas berarti akan semakin besar kesalahan pengukuran, maka semakin tidak reliabel alat ukur tersebut. Sekaran (2006), mengatakan angka Cronbach Alpha dikatakan reliabel jika nilai Cronbach Alpha > 0,70 dan jika nilai Cronbach Alpha < 0,70 maka data tersebut dikatakan tidak reliabel.

Reliabilitas pada bab ini merupakan reliabilitas dari item-item yang sudah terseleksi valid dan memenuhi syarat validitas yang diinginkan. Berikut ini merupakan reliabilitas dari kedua variabel yang digunakan dalam penelitian:









variabel tersebut memiliki syarat untuk dianalisis menggunakan teknik korelasi *product moment*.

### C. Hasil

Penelitian ini adalah penelitian yang dimaksudkan untuk mengetahui hubungan antara komunikasi interpersonal dengan konflik kerja pada karyawan PT. X di Surabaya. Sebelum dilakukan analisis statistik dengan korelasi *product moment* terlebih dahulu melakukan uji prasyarat yaitu uji normalitas untuk mengetahui apakah data tersebut berdistribusi normal, hasil uji normalitas menunjukkan  $P = 0,704 > 0,05$  artinya data ini berdistribusi normal dan uji linieritas untuk mengetahui apakah hubungan antar variabel linier, hasil uji linieritas diperoleh nilai  $\text{sig.} = 0.000 < 0,05$  artinya hubungannya linier. Maka analisis data menggunakan teknik analisis korelasi *product moment* dengan bantuan program SPSS (*Statistical Package For The Social Sciences*) versi 16.00 *for windows*, dengan menggunakan taraf signifikansi sebesar 5% atau 0.05. Adapun hasil uji statistik korelasi *product moment* sebagai berikut:







Berdasarkan uji hipotesis yang sudah dilakukan untuk mengetahui hubungan komunikasi interpersonal terhadap konflik kerja pada karyawan PT. X di Surabaya, maka penelitian ini dapat membuktikan sebagaimana dengan hipotesis yang dirumuskan menjadi rumusan masalah.

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan pada karyawan PT. X di Surabaya menunjukkan adanya hubungan antara komunikasi interpersonal dengan konflik kerja. Hal ini dapat dilihat dari hasil koefisien korelasi ( $r$ ) sebesar  $-0,569$  dengan taraf kepercayaan  $0,000 < 0,05$ . Hal ini menunjukkan bahwa terdapat hubungan antara komunikasi interpersonal dengan konflik kerja. Akan tetapi koefisien korelasi menunjukkan arah negatif ( $-0,569$ ) artinya semakin tinggi komunikasi interpersonal maka semakin rendah konflik kerja pada karyawan.

Dari hasil yang didapat pada perhitungan ini adalah  $-0,569$ . Dengan adanya tanda negatif ( $-$ ) maka artinya ada hubungan negatif yang signifikan antara komunikasi interpersonal dengan konflik kerja pada karyawan. Dengan demikian dapat disimpulkan bahwa semakin tinggi komunikasi interpersonal maka semakin rendah konflik kerja pada karyawan. Sebaliknya juga apabila komunikasi interpersonal rendah, maka semakin tinggi konflik kerja pada karyawan.

Hasil dari penelitian bertentangan dengan teori, yang seharusnya terdapat hubungan yang signifikan positif. Artinya semakin tinggi komunikasi interpersonal maka semakin tinggi pula konflik kerja. Namun hasil temuan di lapangan berbeda, yakni ada arah negatif pada korelasinya, sehingga dapat

dikatakan semakin tinggi komunikasi interpersonal maka semakin rendah konflik kerja.

Selain itu sesuai dengan teori Silaban (2012) menyatakan bahwa dalam kehidupan manusia termasuk dalam dunia kerja tidak akan terlepas dengan namanya konflik. Konflik biasanya timbul dalam kerja sebagai hasil adanya masalah komunikasi, hubungan pribadi atau struktur organisasi. Ketidak-sesuaian antara dua lebih anggota atau kelompok organisasi yang timbul adanya kenyataan bahwa mereka punya perbedaan status, tujuan, nilai dan persepsi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa semakin tinggi komunikasi interpersonal maka semakin rendah konflik kerja. Maka dari itu tampaknya komunikasi interpersonal selayaknya harus dimiliki oleh setiap karyawan sebagai pegendali untuk meminimalisir adanya konflik kerja. Hal ini mengingat ada keterkaitan yang erat dan saling berhubungan antara komunikasi interpersonal dengan konflik kerja.

Sebagaimana hasil temuan dari penelitian terdahulu yaitu penelitian Fidyanti (2007) yang mengatakan adanya hubungan negatif dan sangat signifikan antara efektivitas komunikasi dengan konflik kerja. Dengan koefisien  $r_{xy} = -0,849$  dan  $p = 0,000$ , yang artinya semakin tinggi efektivitas komunikasi maka semakin rendah konflik kerja pada karyawan dan sebaliknya semakin rendah efektivitas komunikasi maka semakin tinggi konflik kerja pada karyawan.

Selanjutnya Kohler (1981) menyatakan bahwa komunikasi merupakan sarana bagi manusia untuk dapat saling berhubungan satu sama lain, baik dilingkungan rumah tangga, lingkungan pekerjaan, masyarakat atau dimana saja manusia berada. Pentingnya komunikasi bagi manusia tidak dapat dipungkiri. Begitu pula dengan organisasi, komunikasi juga merupakan kebutuhan yang sangat mendasar, karena komunikasi yang baik dapat memengaruhi kelancaran dan keberhasilan dalam mencapai sasaran yang telah ditetapkan. Komunikasi yang tidak baik dapat berakibat pada banyak hal, misalnya koordinasi tidak berjalan dengan lancar, kerjasama antar anggota tidak efektif, timbulnya permusuhan, dan dampak-dampak negatif lainnya. Komunikasi yang tidak efektif akan menyebabkan kesalahan dan penurunan efektivitas tim.

Tidak hanya itu penelitian lain juga pernah dilakukan oleh Sofiana (2007) yang mengatakan adanya hubungan negatif antara efektivitas komunikasi interpersonal dengan konflik kerja. Pada penelitian ini nilai  $r$  sebesar  $-0,074$  dan  $P$  sebesar  $0,632$ . Dari 44 responden terdapat 27 karyawan atau sebanyak 61% mengalami efektivitas komunikasi yang tinggi dan 17 karyawan atau sebanyak 39% mengalami efektivitas komunikasi yang rendah. Sedangkan untuk konflik kerja dari 44 karyawan terdapat 21 karyawan atau sebanyak 48% mengalami konflik kerja yang tinggi dan 23 karyawan atau sebanyak 52% mengalami konflik kerja yang rendah. Efektivitas komunikasi interpersonal memberikan sumbangan efektif sebesar  $0,54\%$  terhadap konflik

kerja, sedangkan sisanya 99,46% di sebabkan oleh faktor lain yang tidak diteliti dalam penelitian ini.

Dalam lingkungan perusahaan, komunikasi merupakan aktivitas yang tidak bisa diabaikan. Tanpa komunikasi, orang-orang yang berada di perusahaan tidak dapat saling berhubungan, bertukar pikiran, perasaan dan kehendak. Agar komunikasi interpersonal berjalan lancar dan mendatangkan *feedback* yang diharapkan, maka pemberi maupun penerima pesan perlu memiliki kemampuan dan kecakapan komunikasi interpersonal secara memadai, sehingga intensitas konflik, kecurigaan, kecemburuan sosial di dalam suatu perusahaan bisa direduksi atau dieleminir, yang pada akhirnya dapat mengurangi konflik kerja pada karyawan (Lubis, 2006).

Dalam hasil penelitian ini tentu terdapat kelebihan dan kekurangan selama proses penelitian. Kelebihan yang terdapat dari penelitian ini yaitu adanya temuan-temuan baru dari data demografi, seperti jenis kelamin, status pernikahan, usia, pendidikan terakhir, dan lama bekerja. Temuan-temuan baru dalam penelitian ini dapat dijadikan acuan bagi penelitian lanjutan yang dapat dilakukan oleh peneliti selanjutnya untuk lebih mendalami dari beberapa segi berdasarkan data demografi tersebut. Sedangkan untuk kekurangan dalam penelitian ini ialah dari cara penyebaran skala yang tidak sama pada sampel penelitian. Peneliti melakukan penyebaran skala dengan cara yang berbeda pada beberapa tempat, hal ini dikarenakan peneliti harus menyesuaikan dengan waktu dan kondisi tempat penyebaran skala. Hal ini seringkali menjadi kendala terbesar peneliti dalam melakukan penyebaran

